



## **KA TAGNÈ SCHWEIZ**

Verein zur Förderung von Schul- und  
Berufsbildung in Mali

[www.katagne.org](http://www.katagne.org), [g.giannini@gmx.ch](mailto:g.giannini@gmx.ch), fb @vereinkatagne

### **Newsletter Juin 2021**

En raison de la pandémie, le premier semestre 2021 a également nécessité quelques ajustements pour l'école de Tagnè et le travail de l'association.

La nouvelle année scolaire a commencé tardivement, à la fin du mois de janvier. Cette année, l'année scolaire normale dure jusqu'à la fin du mois d'août, ce qui raccourcit les vacances scolaires. La nouvelle année scolaire commence en octobre.

L'association n'a pas pu tenir l'assemblée générale de cette année en personne. Le vote et la réélection des membres du conseil d'administration ont eu lieu par courrier. Toutefois, l'échange régulier entre le Conseil et la direction de l'école par vidéoconférence a fait ses preuves.

### **Situation politique**

Le gouvernement de transition est au pouvoir au Mali depuis septembre 2020. En mai, le pays a connu son deuxième coup d'État en l'espace d'un an et connaît une profonde crise gouvernementale.

Le 25.05.21, le président intérimaire Bah N'Daw et son premier ministre ont été déposés par les militaires. Quelques heures plus tôt, les dirigeants avaient nommé un nouveau cabinet par décret.

Sur ordre de la Cour constitutionnelle, l'ancien vice-président, le colonel Assimi Goita, a été élevé au rang de nouveau chef du gouvernement jusqu'à l'organisation de nouvelles élections.

Les deux coups d'État ont été non violents et la vie de la population a continué comme si de rien n'était.

### **Fonctionnement des écoles**

L'ancienne année scolaire 2019/2020 s'est terminée de manière festive par une cérémonie et une sortie au zoo après que tous les élèves de neuvième année aient réussi l'examen final, le Diplôme d'Etude fondamentale DEF. Ce diplôme leur donne le droit de passer au Lycée. Au cours de la cérémonie, les élèves de neuvième année ont reçu un certificat d'honneur de l'école et un dictionnaire.



Heureusement, le nombre d'élèves a augmenté. Actuellement, 263 élèves au total fréquentent les classes de la 1ère à la 9ème année. La 10e année est composée de 43 élèves et la 11e année de 10 élèves. Le jardin d'enfants accueille 48 enfants, répartis en 3 groupes.



### Travaux manuels

Deux machines à coudre électriques ont été données par la société Bernina pour être utilisées dans les cours de travaux manuels. Les élèves ont notamment cousu des sacs à main pratiques en tissu de coton résistant, qui sont de véritables accroches avec le logo de l'école.

L'organisation Labdoo a fourni à l'école de Tagnè 10 ordinateurs portables supplémentaires, nécessaires en raison de l'augmentation du nombre d'élèves. Les cours d'informatique continuent.



Au nouveau Lycée, la matière facultative qu'est l'allemand est enseignée personnellement par le directeur.

### Projet d'échange avec des classes en Suisse

L'école de Tagnè a maintenant plusieurs projets d'échange avec des écoles en Suisse.

Les classes échangent entre elles des e-mails animés.

Avec une école à Berne, ils communiquent sur une plateforme Internet en français et même en allemand. Une autre coopération avec une école de Fribourg est en cours de discussion.



### **Activités de construction en cours**

Les appartements des enseignants seront prêts pour la nouvelle année scolaire et la deuxième phase de construction du lycée sera achevée d'ici la fin de l'année. Deux autres parcelles de terrain ont été achetées.

Un jardin de fruits et légumes a été planté dans la cour de l'école maternelle en avril. Le jardin s'est développé rapidement et jouit d'une popularité générale. Il offre une variété d'utilisations, y compris celle de servir de "salle de réunion" ombragée pour le personnel enseignant.

Pour les enfants de l'école maternelle, le jardin est un environnement d'apprentissage optimal. Ils apprennent et expérimentent comment les fruits et légumes poussent et s'épanouissent.

Les enseignants et les enfants de l'école primaire souhaitent désormais eux aussi disposer d'une telle oasis.



Vous trouverez de plus amples informations, des photos et le rapport annuel 2020 sur notre site web.

**Au nom de l'association et de la direction de l'école, nous tenons à remercier tous ceux qui nous ont soutenus jusqu'à présent !**

Pour l'association :

Steffi Hyna, Membre du comité de l'association